

# IGLESIA EN SANTA EULÒRIA DE GRAMARÈT

NR 4732

Suplement del "Full Diocesà". Diumenge, 23 de maig del 76.

## GALILEO

CEDOC  
FON  
VILAL...  
A

GALILEO es el título de una película que echan en Barcelona, que recomendamos ver.

GALILEO fue un hombre sencillo y creyente, dedicado a la ciencia. Como buen científico fue humilde. Creyó que Dios nos había dotado de inteligencia para que pensáramos, y se dio de lleno a la tarea de aprender. El sabio sabe que las cosas no son como a uno le gustaría que fuesen, ni como a los que tienen dinero y poder les interesa que sean. Las cosas son como son y su conocimiento exige una actitud de escucha, una disposición constante a aprender y averiguar, dispuestos siempre a abandonar las posiciones que la experiencia muestra superadas.

GALILEO, con esta actitud, abría una brecha en el "dogmatismo" de la iglesia. El poder y la autoridad de la iglesia -y con distintos nombres, el de toda estructura de poder- le venía de que su verdad se apoyaba en Dios. "Si la ciencia está en oposición con la Biblia -le decían- es la ciencia que se equivoca". ¿No podían equivocarse más bien aquellos hombres de iglesia, al interpretar lo que en verdad dice Dios en la Biblia ?.

A GALILEO le obligaron a declarar en contra de sus más profundas convicciones. Una vez más, el hombre, la libertad, la razón, la conciencia, eran aplastados en nombre de no sé qué Dios.

Qué dolor causa seguir, a través del film, la pasión del buen Galileo, o la condena de Giordano Bruno! Uno no puede olvidar que demasiado frecuentemente todavía la iglesia y las instituciones de poder no vacilan en aplastar al hombre en nombre de sus verdades.

¿Cómo no optar apasionadamente en favor del hombre, como nuestra suprema verdad?

# El testamento de Jesús

1<sup>a</sup> Lect.- Hechos 1, 15-17.    EVANGELIO : JUAN 17, 11-19.  
2<sup>a</sup> Lect.- 1º Juan 4, 11-16.    =====

Padre Santo, protege a los que me has confiado, para que sean uno, como lo somos nosotros. Mientras estaba con ellos, yo los protegía...ahora me voy contigo, y hablo así mientras estoy en el mundo, para que los inunde mi alegría. Yo les he transmitido tu mensaje y el mundo les odia porque no le pertenecen. No te ruego que los saques del mundo, sino que los protejas del mal. No pertenecen al mundo como yo tampoco pertenezco al mundo; conságrate los con la verdad, y ese mensaje tuyo es verdad. Como tú me enviaste al mundo, al mundo los envío yo también.

QUE SEAN UNO. En la hora de la despedida esta es la gran preocupación de Jesús y el objeto de su plegaria. Pero hoy, 20 siglos después, encontramos la iglesia dividida. Es imposible la unidad si no hay comunión. La unidad se construye desde abajo, no puede imponerse desde arriba. El autoritarismo ("el que no esté de acuerdo que se vaya"), la jerarquización de poderes...han dividido nuestra iglesia así como la dictadura ha dividido profundamente nuestro país. La comunión con Jesús, la fidelidad a su mensaje, el intento de vivir en su espíritu, nos harán recobrar la unidad.

ESTAR EN EL MUNDO Y NO PERTENECER A EL. "Mundo": es el orden presente, la sociedad injusta. Se pertenece al mundo aceptando su escala de valores: dinero, honor, poder...Jesús pide que sus discípulos no sean de nuevo absorbidos e integrados por el modo de vivir y pensar de este mundo en el que se quedan. Pero ello no significa estar ausentes o desproocupados. Ellos han de ser "luz del mundo, sal de la tierra, "levadura" de la sociedad que hay que transformar.

CONSAGRADOS CON LA VERDAD. La mentira, la falsedad, el engaño...son moneda corriente en nuestra sociedad. Y en este mundo injusto, el evangelio es necesariamente conflictivo. Una iglesia que no provoca la contradicción, o no está en el mundo o ya es del mundo: evadidos o integrados. No consagrados con la verdad. Cuando el mundo pacta con la iglesia es que ésta, ya no predica el evangelio.

# NOTICIAS

ABELARD SAYRACH.- Murió el pasado lunes, de madrugada, el hermano de Jaime, a causa del cáncer. Consciente de su mal y consecuente con su fe. Su vida y su muerte son un modelo de fidelidad a Dios y al hombre. Reproducimos una poesía escrita por él mismo el 1<sup>o</sup> de febrero último:

## EL MEU CAMÍ JA ÉS ACABAT . . . . .

Jo que volia transformar  
l'Església universal!...  
Jo que volia transformar  
la Societat mundial!...  
Sento que el meu camí  
equí, ja és acabat.  
Sento que Déu em crida  
al seu costat.

I al meu barri :  
què he transformat ?  
Ni el mateix barri,  
ni l'església local!  
Ros acabat no he deixat.

Déu meu, Déu meu!  
Sento que tu em crides.  
I jo, alegre, et respongo:  
aquí estic, ja preparat !  
  
I miro al darrera meu,  
i veig que si, quelcom he  
deixat;  
un esperit, un anhel,  
unes ganas de seguir lluitant  
per a canviar les persones,  
l'Església, la Societat i .

EL OBISPO PROVINCIAL de Riobamba, Ecuador, nos visitará el próximo mes de junio y hablará a las comunidades. Muchos le recordamos de cuando hace unos años nos habló en la iglesia del Fondo. Avisaremos el día y la hora.

RAFAEL Y CARLOS, aquellos chicos argentinos que acompañaban al obispo Angelotti, el obispo de Julio, cuando vino a estar dos días con nosotros, han estado hace poco en Singuerlín. Ahora se encuentran en Madrid, después de haber experimentado la cárcel de su país.

LA CONVIVENCIA INTERPARROQUIAL del 7 de junio, será en el MUNTANYÀ a 3 km. de Seva, al pie del Montseny. Los que vayan a venir deberán apuntarse en sus respectivas parroquias, durante lo que queda de mayo. 120'ptas. por persona.

EN EL COISEJO PASTORAL se encargó a los de Oliveres un documento sobre la Iglesia italiana frente a los cristianos que no comprometen en el comunismo.

ACONTENCIMIENTO, REFLEXION,

## → CONVERSION

Sacado de un suplemento que publican algunas parroquias de Badalona y que consideramos muy profundo y necesario para todos nosotros.

\* 1. Llegar a llamarte asesino como te llamé, mucho esfuerzo me hubiera costado. ¿Sabes?. No me gusta la violencia de ninguna clase, y a quien no le gusta la violencia, le cuesta creer que existan hombres asesinos. Tú me diste miedo con tu flamante arma de no sé qué calibre, ni marca, ni tiró, con tu casco blindado y tu visera y tu coraza y tu uniforme: !Yo me veía tan poca cosa ante tí! Tan indefenso, que mi creencia se nubló.

\* 2. No parecías el dulce padre de familia, no parecías el bien dispuesto protector de los débiles e indefensos. ¿Quién si te habrían drogado? Esto es lo que dice la gente. Yo no lo he podido comprobar: los secretos de los que empuñan armas no los podemos saber quienes tampoco nos es dado empuñarlas, ni queremos. Lo cierto es que ante tí, viéndote de aquella guisa y forma, yo me sentí cambiado a la vez y pronuncié la palabra espontánea, salida de los escondidos recovejos de mi ser humano; hiciste salir a flote lo que yo, con tanto esfuerzo, durante años conseguí encauzar, quizá reprimir. Te llamé "asesino" contra mis convicciones: tú, con tu atuendo, con tus actos de perseguidor, de diabuador (así me parece que se llama en el lenguaje de las notas oficiales), lo provocaste. Me sabe mal por tí y por mí.

\* 3. Volví a casa, me puse a reflexionar para tornarme a mí estado de conciencia, leí algunos libros sabios en humanidad, cristianos y también hindúes, y volví a descubrir la vida que merece ser respetada por ella misma, tomé conciencia de que toda persona debe ser respetada en toda su integridad.

Compañero, si quieres seguir siéndolo, tus armas te impiden, te pesan demasiado, para poder sentarte y reflexionar con serenidad. Tus armas te falsean; la fortaleza, el poder, es de ellas, no tuyos; tú has perdido tu propio poder, por eso tú eres ahora un disfraz, eso, un disfraz, y yo prefiero considerarte así para poder seguir esperando en el hombre, en la humanidad."

(Publicado el 21 de marzo del 1.976).